Itares in

daodo Bo

Termine

ndición.

Para con

fiesta co 88 12 E

DO VOTA V is y la ale icsta. Coo urante el

tró el me

simpática

a la cco

escogico

otio de la

te canton-

fueroa

en su con

y mejor

desarrollo

DOS METE

Sitts ask

and report

el de He

o constan

nto las an

lestejos y

ste medio

decimies

las persu

clus volt

CE COMO

viezdo el

eta, bae-

sé

gjos

cos

18

Cola.

Suscrición mensual ¢ 2.00 Número suelto

Diario Católico de la mañana

10 céntms.

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA SABADO 23 DE OCTUBRE DE 1926

Núm. 2392

LA VIUDA DEL DUQUE DE ORLEANS EN LA MISERIA Contraera matrimonio el General Lunderdorff

Mensajes cruzados Aguinaldo

Madrid.-Entre el Presidente del Consejo de Ministros, general Mi guel Primo de Rivera, y el generai Aguina'do, ex-jefe de la rebe licón filipina, se han cambiado expre sivas cartas de confraternidad racial.

El general filipino expresa que su amor por España volvió a florecer cuando los aviadores Lóriga y González Gallarza realizaron el vuelo a Manila. Termina su carta el leador insurgente regando al Marqués de Estella que trasmita a D. Alfonso su recuerdo, y su amor imperecedero a las glorias de España, olvidando las pasadas contiendas, que apellida luchas fraticidas

las gracias por el mensaje y las altas expresiones que a España dedica ofreciéndose cordialmente a trasmitir al Rey D. Alfonso su mensaje, y rememorando los felices y pasados días de las Islas Filipinas, cuya potencialidad y cuya raza elogia convehemencia.

Encuentrase enterma y en la miseria la viuda del difunto Duque de Orleans

Viena. - A consecuencia del rudo golpe que para ella constituyó la muerte del Duque de Orleans, su auna esposo, del cual estaba separada, sar de Botica Orhido mientras le

no, hállase gravemente enferma en esta capital la archiduquesa María Dorotea.

La noble princesa de la casa de Hapsburgo se encuentra en la miseria, sosteniéndola su hermano el Archiduque José. Su abogado tiene el firme propósito de impugnar ante los tribunales la validez del testamento del Duque de Orleans, con arreglo al cual no corresponde a la esposa participación alguna en la herencia

De como Will Rogers durmió a C. Coolidge

Nueva York .- Hace poco regresó de Eurepa el famoso comediante Will Rogers, cuya especialidad es satirizar a los más eminentes hom-El general Primo de Rivera dale bres del mundo, pero él mismo no estuvo seguro ayer de si se le esta ba «tomando del pelo» a él, pues recibió una invitación para pasar la noche en la Casa Bianca cuando él solo había pedido audiencia para salu lar al Presidente Coolidge. Pero no sué broma ya que durmió en la Casa Blanca y ahora está muy orgulloso de ello considerándose la única persona, de inclinaciones democráticas que ha sido huesped durante 24 horas de la mansión presi dencial y crée que nadie le mejorará el record en mucho tiempo.

Con sus impresiones acerca del _____ cque lo halló Aticas a pe-

acaecida el pasado marzo en Paler- hacía (cuentos). Según el relato de Rogers, después de c mer p saron a la sala a conversar. A eso de las ocho empezó a bostezar e Presiden te, y a las 10 de la noche roncada como un lirón. Sin embargo, por la mañanita temprano cuando Rogers se disponía a levantarse para regre sar a New York en eroplano ya el Presidente iba camino del Capi-

> Mientras el pueblo tiene hambre, Calles gasta millones en armamen'

Méxic, 20. - Presidente Calles expidió decreto autorizado gasto un millón trescientos mil pesos importe maquinaria fabricación armamentos adquirda a «Soc. Luder y Co. de Berlia.

General Ludendorf contraerá matrimonio con una doctora

Berlin.-Hoy se anunció el proximo enlace del general Von Ludendoiff, héroe alemán de la guerra, con una dama bávara, la doctora Matilde Von Kenitz.

La doctora tomó parte en el movimiento del Hitler para derrocar al g bierno rapublicano en 1923, que dió por resultado que el general Ledendorff y otros militares fuesen juzgados por el delito de traición.

El general fué absuelto de ese cargo, pero desde entonces ha vivido casi recluido en su casa.

Plataforma arancelaria de los republicanos

Washington. - El regresentante Will R. Wood, Presidente de la Comisión Nacional Republicana, de clara que la plataforma de los re' publicanos se basará en lo que, lla ma (Bienestar Nacional) denomina ción bajo la cual se comprende la continuación de la prosperidad, rebaja de los impuestos y manteni miento de los aranceles actua es.

Respecto a los aranceles di o que cualquier medida que se tome para rebajarlos equivale a reducir los jor nales de todos los obreros industria les disminuir la norma de vida me' ricana, destruir el mercado domés tico de los agricultores y dar el tras te eon la labor constructiva econó

Mr Wood expone estos fines co mo en defensa de los obreros y agri cu tores

Las deudas interaliadas

Paris.-El señor Dariac del gru po de republicanos de la izquierda y presidente de la Subcomisión de Hacienda de la Cámara encargada de estudiar la cuestión de las deudas interialiadas, ha concedido una «in' terview» a un redactor de «L'Echo de París» al que ha declarado entre otras cosas:

«La Subcomisión estudiará el problema de las deudas interialadas con toda franqueza y absoluta imparcialidad y lo afrontará sin dejar de tener en cuenta los supremos intereses de Francia y al mismo tiem' po la piscología americana»

El señor Deriac terminó diciendo que los acuerdos concertados, en su forma actual, no son ratificables y que para que fueren ratificados sería preciso introducir en dichos acuer dos determinadas modificaciones, tanto en la forma como en el fondo.

Astrid presiere ser Reina de Bélgica un dia a seguir Luterana

Londres. - Un despacho fechado en Bruselas dirigido al Daily Ex. press, dice que la Princesa Astrid, de Suecia, he resuelto abandonar su fé luterana acogiéndose al catolicis. mo para casarse con el Duque de Brabante, heredero del trono belg : en el mes de Noviembre próximo.

Una ciudad de ampones

Chicago. - Cicero, población I que linda con Chicago, ha sido llamada al orden por albergar contra bandistas, p stoleros, y toda clase de gente del mundo criminal cuyas fechorias desde hace tiempo preo cupan profundamente a las autori' dades de Chicago y del Estado.

El Gran Jurado Federal procesó hoy al Alcalde Jos Klenha, al Jefe de Policía Theodore Svoboda y a setenta y siete individuos más acu. sados de conspirar para violar la prohibición.

Congreso Constitucional Sesión del 22 de Octubre

Presidió el Licdo. Volio.

Se aprobó en tercer debate el per m'so a la Municipalidad para que empreste quinientos mil colones al Banco Anglo.

Se puso a discusión en tercer de bate la modificación del impuesto advanero de algunos artículos de co' mercio

Intervinieron Jen la discusión los Sres Ortiz Odio, Ortiz Escalante don Jorge y don José Joaquin y Arias.

La Comisión de Hacienda propu' so que los automóviles de pasajeros paguen el 20 por ciento de su valor de lábrica.

Arias, -Insinúa la idea, si no pa rece bien lo propuesto por la Comisión, de que los automóviles Ford paguen el 25 por ciento y los de ma yor precio que paguen el 20.

Debe t marse en cuenta que ac' tualmente los automóviles Ford pagan el 77 por ciento, de manera que si sigue pagando el 25, se le hace una buena rebaja.

Leiva. - Más le gustaría que fuese barato el impuesto de los automóvi les baratos, como los de marca Ford.

En todo caso, lo propuesto por la Comisión, ya es un adelanto.

Ortiz Don Ernesto - Hace moción para que los repuestos pagu n el 10 por ciento.

Presidente. - Acaba de manifestar' me el Sr. Ministro de Hacienda que suplica que no se dedique ninguno de estos impuestos a los bonos de carreteras, ya que no se trata de una nueva emisión de bonos de carrete

Arias. - Se la lo mejor dejar esta discusión para cuando el Sr. Minis tro de Hacienda pueda concurrir, pues como lo manifiesta el Sr. Presidente, el Sr. Ministro desea participar en la discusión. Debo manifestar que yo no estoy de acuerdo con lo expuesto por el Sr. Ministro. Es ver dad que los bonos no necesitan res' paldo mejor, pues están bien respa: dados, pero sí se puede !dedicar más dinero a la construcción y repara ción de carreteras.

Alvarado - La ley de "Bonos de Carreteras', dada en 1919 siendo Ministro el Sr. Brenes, no dice que la emisión se limita exclusivamente a dos millones. Yo creo que el Estado,

conforme adquiere dinero para res' paldar bonos, puede seguir emitién-

Leiva .- El Congreso está dicien do qui quiere bonos de carreteras. Los bonos de carreteras tienen base científica, pues lo respalda el impuesto territorial, que es el impuesto más justo que hay. Los bonos se están vendiendo casi a la par y es. to significa su buen respaldo.

Debemos fomentar cuantas formas podamos, la construcción y reparación de carreteras.

Robles .- Cree indispensable una nueva ley de bonos de carreteras. La de 1919 se concreta a dos millones de colones y está totalmente suscrita.

Presidente. - Suspendemos esta discusión para oír los distintos pareceres sobre este importante asun-

Araya - Hace moción para dispensar los trámites de espera al proyecto que permite a la Municipalidad de Orotina, hacer un empréstito de 10 mil colones.

Aprobado el dictameu en primer debate.

A las 4 y 45 terminó la sesión.

Voltaire y las monjas

He aquí un testimonio valioso en favor de las religiosas, hoy injusta y brutalmente perseguidas: es de Voltaire, quien dice así:

No hay nada más grande ni más hermoso que el sacrificio de una joven rica, estimada, que consagra su existencia a los pobres, que se condena a la miseria, a la pobreza, a la castidad obligatoria para asistir a sus hermanos.

No hay monasterio que no encierre almas admirables que honran a la naturaleza humana. Demasiados escritores se han ocupado en buscar los desórdenes y los vicios que alguna vez han manchado estos asilos piadosos. Lo cierto es que la vida del siglo ha sido siempre mu- do en la ciudad de Turrialba. cho más viciosa y que los más grandes crimenes no se han cometido nunca en los monasterios. Lo que un poco enfermo.

hay es que se han notado más por su contraste con la regla general.

SOCIAL

-De Turrúcares vino Dn. Enri que Lamicq.

-Celebramos que Verner Huertas esté ya restablecido de la tifoi. dea que lo atacó.

=El Ldo. don Raul Marin parte para Panamá. Va en asuntos profe, sionales.

-Ha mejorado ya por completo Luisito Polini, de lo que nos alegra.

-El Ldo Dn. Antonio María Soto y su señora doña Elsa Estrada Poveda de Soto han visto aumentada su familia con una ninita, para quien deseamos toda dicha.

-Mucho sentimos la seria dolen cia que ha restado su salud al joven don Miguel Obregón Loría, quien ha pasado una semana mny delica-

Sea nucstro mejor deseo que se restablezca cuanto antes

-Don Jesús Barrantes ha estado

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

¡Un retrógrado y oscurantista más!

Londres.

Esta sociedad después de Hagen S. J., titulada Atlas stellarum variabilum, en su informe termina con estas palabras que traducimos: «Al terminar el trabajo personal del autor (P. Hagen S. J.) no hay que olvidar que su afición tiene mayor alcance; es un ejem.

Al número sin número plo más de la afición a los de retrógrados y oscurar- estudios de Astronomía tistas plácenos hoy agregar que ha distinguido a la oral jesuita ihorror! R. P. den a que el autor perte-Hagen. Tiene la palabra nece. Sin los jesuítas faltala ilustre y conocidísima rían gloriosos capítulos a Sociedad astronómica de la Historia de la Astronomía.))

Tenemos, pues, que este examinar la obra del P. religioso y otros muchos que han aportado a la Astronomía y otras ciencias «capítulos gloriosos», podrían prepararse por razón de su talento un porvenir brillante en el mundo, aún cuando no tuvieron otros bienes de fortuna.

De dón le vino la idea de los bonos de carreteras?

Dijo ayer un colega que el plan para establecer carreteras mediante bonos es original del Licdo. don Carlos Brenes. No desconocemos el talento de ese jurisconsulto que fué celoso Ministro de Hacienda del Régimen Aguilar Barquero, pero si quisiéramos que el propio interesado nos ratificara las fuentes en donde se orientó para ese organismo. Conviene establecer quien fué el verdadero autor.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas camaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 — Teléfono N 490

Nueva Colchonería

~~~\*\*\*\*

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 0.74 Grano de Oro

## Santoral

Sábado 23.-Santos Pedro Pascual, Jobispo y mr., Juan Capistrano, confesor, Serva do y Germán, hermanos mártires.

> SAN PEDRO PASCUAL, OBISPO Y MARTIR

Nació en Valencia, de padres nobles y cristianos, los cuales le educaron en el amor y temor santo del Señor. Estudió filosofía, letras humanas y lenguas. El rey de Ara. gón le hizo canónigo de la catedral de Valencia. Después de haber convertido a muchos moros, recibió el hábito de nuestra Señora de la Merced, e hizo varios rescates de cautivos cristianos. Llamóle San Pedro Nolasco a Barcelona para que explicara teología, y el rey don Jaime le hizo ayo y maestro de su hijo D. Sancho. Mereció por sus mu has virtudes y letras ser electo obispo de Granada, y después de Jaén. Cautivado por los moros, con su rescate por tres veces hizo rescatar a otros cristianos, quedándose siempre cautivo. En nna ocasión Cristo, le ayudó a Misa, y, preguntándole el Santo el misterio de la Santísima Trinidad. le dijo el niño: «La segunda perso. na soy Yo que te redimi, y tú, con los niños que has rescatado, me has cautivado a Mí». Finalmente, después de haber :padecido mucho por el Señor, fué martirizado por los moros el día 6 de Diciembre, año de 1300.

#### Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legitimas y compuestas de yerbas me dicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatisme, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del higa do, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de abrelda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago eyNI n el apetito .= DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CAR. BOpasY C. Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agricola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad econômica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente com-

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRETIO DEL EJEMPLAR C 2.00 FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. - - APARTADO 414



El Merca so produce más, pero se extorsióna a los pubres agricultores

El tesorero muicipal don J. M. Zeledón celebra los aumentos de rentas del Mercado, pero desconoce que tales dineros se han sacado con lágrimas e injusticias de los pobres carretercs que se ven molestados por los policías satrápicos del Mercado. Se conoce que Zeledón nunca ha ido a las seis de la manana a ver como estorban a los pobres boyeros.

#### Una buena maquinilla

En otro lugar de este perió dico publi camos el anuncio de una maquinilla deno minada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cuade un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en maestado. Nadie puede desconocer la utili dad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funciona maquinilla por breves mementos y, rola que parecía de arreglo imposible, se tra n torma en un zurcido perfecto. "La Zurci dora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados pue le considerarse de necesidad absoluta en oda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica,

La Sociedad Patent Weaever, Aribau 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

#### CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

| New York  | 400 1 | 1%      |
|-----------|-------|---------|
| Londres   |       | -       |
| París     | 60    | _       |
| España    | 305   | -       |
| Italia    | 86    |         |
| Suiza     | 388   | _       |
| Bélgica   | 57    | -       |
| Berlín    |       | - 1/2   |
| Amsterdam |       | 100.000 |

## DE LA ARGENTINA

Celebración del 15 de setiembre en la escuela «REPUBLICA DE COSTA RICA»

Setor Director del Correo Nacio"

Siguiendo mi costu abre de infor' mar a importante y simpático dia ria de su digna dirección de las cosas que suceden en este pais, s bre todo cuando se relacionan con nues' tra patria, tengo el agrado de darie cuenta de cómo ha celebrado este a: no del nuevo aniversario de la independencia de Costa Rica la escuela que l'eva su nombre

Debo manifestar a usted, ante to do, que el Consejo Nacional de Educación elevó dicho plantel, hace po' cos días, a la categoría de Escuela Superior. Ella gozaba apenas de la de Infantil y le bubiera correspondido pasar a la de Elemental, y el he' cho de haber sido ascendida al grado que hoy posee, es una demostra, ción palmaria de la forma eficaz con que la rige su Directora Doña Ame: lia P. de Pereyra; cuya meritoria la bor, dedicación y amor per nuestra tierra, queda de manifiesto con la consagración que la mencionada autoridao ha hecho de sus méritos .Debemos quedar muy satisfechos y or gullosos los eostarricenses.

Pues bien, el 15 del corriente, a las 10 y 30 horas, tuvo verificativo allí una fiestecita que se desarrolló como sigue:

Himno Nacional Argentino. Him. no Nacional de Costa Rica. Declama: ción por diferentes alumias, de as poesías mías intituladas «Canto Maternen: «Sonetos Férreos» y «Envidia». Canto a la Bandera de Costa R ca: del cual la música se debe a la inspiración de nuestro compatriota el Profesor don Enmanuel J. García y la letra al que esto firma. Tomaron parte en él todo los niños y niñas del turno de la mañana. Este canto ha pasado a ser himno del establecicimiento y se repite, junto con los na cionales, en todo acto - Il co de esa casa de estudio diversos asc "sos eLa tros, de Lisimaco cilia rias y Pas

En atención a nuevas disposicio. nes económicas del Consejo, la cere' monia a que se refiere no alcanzó es: te año un carácter muy general, si no que estaba destinada al cuerpo docente. No obstante ello, tuve el honor de haber sido invitado especial y por cierto único, a causa de ser yo el auter de la letra del Canto a la Bandera de Costa Rica y a que

torcil suscrito. Desfile final,

entonando un canto patriótico.

se recitaban a'gunas de mis eemposi ciones.

La escuela cuenta con un total de och ocientos alumnos; de los cuales est uvieron presentes como cuatro. cientos, habiendo asistido la otra mited por la tarde, pues beras des' pucs la fiesta se repitió para el otro turno.

Varias banderas argentinas y tres de nuestra nación, incluyendo la obsequiada por el magisterio costa rricense, adornaban el amplio patio en donde tuvo lugar el inreresante acto que apunto.

Al final, los pequeños estudiantes fueron obsequi dos con confituras y la señora Directora tuvo la ama: bilidad de ofrecer a las maestras y a mí una copa de vino con la cual brindamos por la feli idad de Costa Rica y por la hermandad de nuestro país con la República Argentina.

Pude admirar en la Escuela un gran mapa de nuestro territorio, cbra hecha en común por la maes" tra de gergrafia y por a gunas a lumnas de esa asignatura.

Se sa conveniente que todo el que pueda remitir algo de caracter «uco» le envie a la Escuela. Ojalá la Direccion pudiera recibir, si quiera de cuando en cuando, a gu' nos diarios, revistas y, si es posible,/ ib os, para que cada día pueda estar en mejores condiciones de la borar por el acercamiento escolar entre nuestro pueblo y el del Piata.

El establecimiento está situado en.la celle Heiniberg, pumero 3540. Con estes metivos saludo a usted atentamente como estimador y com

A. ESQUIVEL de la GUARDIA, Buenes Aires, setiembre de 1926

#### Santo Domingo

Dia tras día la muerte toca a nuestra puerta y nos arrebata seres muy queridos. En la semana próxi' ma pasada dejaron de existir nues' tros amigos don Elías Villalobos, don Ramón Villalobos y doña Filomena Chacón; todos ellos jefes de hogares muy honorables. Para sus familias mi más sentido pésame.

El hogar de don Abel Chacon y doña Rafaela Bolaños Castro ha sido bendecido con el feliz arribo de un precioso niñito. Para ellos mi sincera felicitación.

Por fin la deseada agua del río Para nos ha venido a visitar. Los trabajos de la cañería tocan a su fin gracias a los esfuerzos de nuestro Jefe Político cen auxilio de los señores Ediles. Se espera tendremos luz dentro de pocos días; ojala no deemayen en su empeño.

Corresponsal

### INOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NINO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola, sin ayuda de maquina

auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

## Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continua

cuela

elmpin

total de

s cuales

costro.

otra mi-

152 qes.

el otro

as y tres

en do la

io costa

lio patio

eressant.

tudiantes.

onfitoras

1 BER

a estras y

la coal

e Costa

nuestro.

stitte

cocia un

erritone,

g mich.

gunas a

todo el

caracter

. Ujala

ibir, u

o, agu,

es pusi

de la

escolat

Piata"

openin

3540

Boled

COM!

DIA,

loca &

ta seres

blox.

Dues.

lale bos.

a Filo

is de

ATE SUE

SAME

acon y

o ha alrribo de

llos mi

del rio

ar. Los

an a su

le nues-

de los tendre

ias; 0]&

sponsal

aña.

eño.

JUZGO DE GRANDISIMA IMPORTANCIA INTENSIFI CAR LA PROPAGANDA EN EL SURESTE, LLEVAR A NUESTROS CORRELIGIONA-RIOS DE AQUELLA REGION, PALABRAS DE ALIENTO; que sepan que hay hombres fuertes, hombres de alma, que no han vendido sus conciencias al oro, ni han doblado la rodilla al sable; hay que hazerles comprender que no están solos, y que en toda la República so siente de la misma manera que ellos sienten.

(Mi salida de México, debido a lo delicado de mi salud, tuvo que ser violenta, y no pude tener el gusto de darle el abrazo de despedida; pero aunque la distancia nos separe, el ideal nos tendrá siempre unidos.

«Con todo gusto doy su felicitación al señor de la Huerta, y los conceptos que le dedica usted, los encuentro muy justificados.

«No hay que desmayar un sólo instante, pues la victoria está muy próxima.

(Con recuerdos muy cariñosos para usted y todos los compañeros, quedo su afmo, amigo que ha sabido estimarle. (F) - P. Elías Calles».

Los albores del bolsheviquis mo en México. -- Correspondencia entre Calles, Moreno y Carrillo Puerto

(Nogales, Son . 7 de abril de 1920. (Señor Luis N. Morones .- Mexico. D. F.

«Mi muy estimado amigo y compañero:

Por conducto del camarada Mone' da recibí su muy apreciable de fecha 18 del próximo pasado marzo, quedando enterado, con verdadero pla cer, del éxita obtenido por el Partido Laborista en la gran Conven ción de Zacatecas

(Con respecto a los resquemores que sienten los otros partidos políticos por la acción decisiva del Laborista, los considero muy humanos, toda vez que esos elementos políticos saben perfectamente la fuerza Iormidable que tendrá nuestro partido en poco tiempo Y SU IN-FLUENCIA EN EL FUTURO GOBIERNO DE LA UNION; y hablo así porque no dudo un sólo momento de nuestro triunfo.

«Los momentos en que estribo a usted esta carta, son los más aciagos para el Estado de Sonora, toda v. z que si dentro del término de 24 horas, el gobierno del centro no retrocede en sus planes criminales de mandar tropas al Estado, para deminarlo por la fuerza, habrá venido el rompimiento y la guerra civil se habrá declarado en el pais, comenzando por nosotros.

«Como personalmente le manifes té a usted en nuestras conversaciones, jamás hemos deseado ensangren' tar nuevamente el territorio nacio. nal; pero la dictadura actual nes o' bliga a ello, toda vez que el pueblo no puede conformarse a perder las muy pocas conquistas que hemos al' canzado a costa de tanta sangre y de tancos sacrificios.

Continuard)

#### LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de Vino Chauti Rufino, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y aceite

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

#### La lepra se cura por medio del hielo

El profesor de la Universidad. doctor Paldrock, de Derpat, Estonia, ha descubierto no nu eve tratamiente para la cura de la lepra. En un artículo publicado en la Revista Dermatologica Alemana, Paldrock anuncia que al cabo de varios años de pacientes experimentes ha escon. trado que la lepra se cura por medio del hielo.

Hielo ebtenido por medio de ácide carbénico fué aplicado a tejidos enfermos con el resultado que, de los diez y sels enfermos tratados, siete han sido curados totalmente y reincorporados a la sociedad como libres del terrible mal. Esos especialistas de esta capital estiman que el descubrimiento de Peidrock es de vital importancia para los países tro-

#### RAFAEL MEZA

Çirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) dei Mercado por la linea del travia frente al Suich de la antigua carcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

## El conclave de los municipes

La sesión municipal secreta del miércoles ha causado espectación. Se dice que hay más de 10 plazas suprimidas. Entre ellas la del nuevo Inspector de servicios don Ignacio Guzmán. Parece que también la Agencia de Policía se suprimirá a partir de enero.

Por último considerando que no es justo dejar a los empleados de la no. che a la mañana sin puesto, se acor de que se les obsequie des sueldes en enero y febrero.

Se habla también de suprimir el personal femenino de la Oficina de Contabilidad, personal del cual siem: pre hemos oído buenas referencias

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de Paris ENFERMEDADES DE LOS Ojos - Oídos Nariz

y Garganta HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

POSTUM

(CAPE HOMEOPATION) POST TOASTIES CORN FLAKES Post Brand ACABA DE RECIBIR

"EL AGUILA DE ORO" Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Suscribase a este diario

## Cultos religiosos en La Dolorosa CUARENTA HORAS

Para terminar los cultos del mes del Rosario se celebrarán las CUARENTA HORAS los días 30, 31 de Octubre y 1º de Noviembre.

Día 30 (Sábado) Misas de Comunión a las 6 y 6 1/2 a. m., a las 7 exposición y misa cantada, por la tarde,

a las 7 rosario, plática y bendición. Día 31 (Domingo) FIESTA DE CRISTO REY. Misas de Comunión a las 5½, 6 y 7 a. m., a las 8 misa solemne con exposición. A las 7 p. m. Rosario, plática

y bendición. Día 1º de Noviembre. FIESTA DE TODOS LOS SANTOS. Misas de Comunión a las 5½, 6 y 7 a. m. A las 8 exposición y misa cantada. A las 7 p. m. Rosario, plática y VISITA DE ALTARES.

#### VISITAS DEL AÑO SANTO

Los días 27, 28, 29 y 30 de Octubre se harán las

visitas para ganar el Jubileo del Año Santo.

El Exemo. Señor Arzobispo concede a todas las personas que por motivos de salud u ocupaciones (como empleados de Oficina, maestras, niñas de Colegio, etc.) no puedan visitar las iglesias señaladas en la Circular, hacer las 12 visitas en cuatro días; tres visitas cada día, entre La Dolorosa y la Catedral en los días 27, 28, 29 y 30.

HORA PARA LAS VISITAS. A las 5 y 45 misa rezada y ejercicio del mes del Rosario. A las 6 y cuarto Iª visita en La Dolorosa, 2ª Sta. I. Catedral y 3ª en

La Dolorosa.

#### NO BOTE SU DINERO

en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de comprecer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y pica duras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas,

Exclusiva agencia del c'gari llo (Palmareño) de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Tu-

rrialba. Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

## Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latinapor el Ilustrisimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa ( 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa CII

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

## Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

## SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1912 - Teléfono 289

# PENSION MODERNA

Situado 100 varas al Norte de la Botica Oriental

Especial atención para los pasajeros de las provincias

Se reciben comensales y pensionistas a precios económicos

**PROPIETARIO** Ricardo Cortés Castro



Importadores

KOBERG & CIA.

## Decorado interior e instalación eléctrica del templo de Alajuelita

pueblo de Alajuelita la sasu iglesia con los tres ar- treno de estas dos obras. tísticos altares, el púlpito, Viacrucis, confesonarios y portal pedidos al Tirol por el Señor Canónigo D. Enrique Kern cuando fué cura del lugar; este año, una nueva alegría va a experimentar con el estreno del decorado interior del templo, obra del hábil dedo gusto en la selección de los vecinos. colores y dibujos ha dejaplo.

El sábado próximo en

El año pasado tuvo el combinación con la Fiesta de la Virgen del Rosario, tisfacción de ver adornada se celebrará también el es-

A las doce, solemnes repiques y atronadoras bombetas anunciarán las festividades; a las seis de la tarde, antes del Rosario Solemne se cantará un «Te Deum» en acción de gracias al Señor, por el adelanto de su Casa, mientras el ruido de la pólvora y los corador D. Salvador Fe- acordes de la música testidullo quien con su delica- moniarán el entusiasmo de

El domingo 24, a lascindo muy hermosa la iglesia. co de la mañana una ale-El trabajo es sencillo, sin gre alborada despertará a mucho recargo de dibujos los habitantes del pueblo. pesados y desagradables a A las seis Misa de Comula vista, pero muy elegan- nión General; A las ocho te llamando especialmente Procesión con la imagen la atención la buena com- de Nuestra Señora del Robinación de los colores. sario, y a continuación Mi-También se estrenará una sa Cantada y Sermón. En valiosa instalación eléctri- la tarde Rosario con expoca que ha venido a embe- sición del Santísimo ponllecer notablemente el tem- drá remate a las festividades.

Corresponsal



## United Fruit Company

Servicio de vapores

Les vepores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto les días Jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala e ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Principiando por el vapor CARTAGO que saldrá de Limón el 2 de Noviembre, los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en L'món los días Martes de cada semana y saldrán ese mismo día para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el serv co entre Avonmou h y Limén, llegarán a este último puerto los Jueves en la miñana, y zarparán los VIERNES en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

> M. M. MARSH. Administrador

ANUNCIE EN ESTE DIARIO

#### Regresará Guillermo a Ale' mania

B ilin .- Anunciase que el ex Em. perador Guillermo de Alemania se propone retornar a su país residen. ciándose en el Castillo de Homburg, cerca de Wiesbaden, en terri torio de la Rinelandia que estavo hasta h ce poco ccupado por las fur rzas aliadas.

Alienta esta suposición el hecho de que el Consejo de Gobierno de Prusia ratificara con los representan' tes de la familia Hohenzoilern un pacto con el cual se le devolverán sus bi-nes y el cual ha de ser aun sometide a! Parlamento.

La clausula que ha producido la creercia de que el Emperador volverá a Alemania es la que dice tox tualmente:

Concédese el castillo de Hamburg y sus posiciones al ex-Kaiser y a su esposa la Princesa por todo el té mino de sus vidas, permitiéndose su residencia en él si tal fuere el de:co de aquéi".

#### UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz-todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nufrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayes y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de du doso valor. En las Boticas.

TIOGRAFIA DE SAN JOSE



## INVITACION

El domingo 24 de este mes a las 6 hs. se celebrará en la Sta. Iglesia Metropolitana, y en el altar del Sdo. Corazón de Jesús, una misa de comunión general que el Apostolado de la Oración y las señoras de la Sociedad deSan Vicente de Paúl ofrecerán al Excmo. Sr. Arzobispo Monseñor Rafael Otón Castro, como presente espiritual en el día de su onomástico.

Se suplica pues encarecidamente a todas las Celadoras y miembros de ambas Asociaciones la puntual asistencia a este acto que ha de ser prueba evidente de

afecto y adhesión a nuestro Prelado.

Programa de los festejos que se verificarán en la Parroquia de San Rafael de Heredia el día 24 del corriente, con motivo de la Fiesta Patronal

Dia 23 (VISPERAS SOLEMNES)

A las 12 hs. La excelente banda de Heredia amenizará juntamente con los repiques de campanas y fuer. don R f el Otón Castro. tes bombetones el gran festival.

A las 18 hs. La misma ssolemnidad. A continuación rosario con orquesta y sermón.

A las 20 hs. Cine público con variadas películas, pólvora y música de lo mejor.

Dia 24

A las h5 s Alborada.

A las 9 hs. Solemne procesión con la imagen del glorioso Arcángel San Rafael. A continuación misa a grande orquesta, sermón y panegírico del Santo Patrono

A las 11 hs. Partida de Foot. Ball.

A las 13 hs Carreras de biciclet s Primera: velocidad; segunda: lentitud.

A las 14 hs. Concurso Atlético. A las 16 hs. Recreo por la banda

A las 18 hs. Rosario solemne y sermón.

A las 20 hs Juegos pirotécnicos amenizados con buena música.

Día 24 a las 11 hs. Match de Foot Ball entre los equipos Atlántida de San José y Alcántara de San Rajael Dedicado a don Felipe Arce Sáenz.

Dia 25

Función como el dia anterior. Manteneder den Daniel Arce.

Dia 26

loauguración del Monumento que esta Parroquia dedica en Homenaje a Cristo Rey cuya bendición la bará el Excelentísimo Señor Arzobispo

Esta fiesta ha sido ordenada por su Santidad Pio XI con ocasión del Año Santo y su celebración se verificará cada año el último domingo de Octubre conforme a su deseo.

Nota: Si la estatua no hubiese lle. gado, se transferirá la fiesta para el domingo entrante.

Ricardo Salas C.



#### Bajó notablemente el precio del arroz

Hace un mes el precio del arros era de 31. Ahora hay tanto en plaza y la cotización bajó en el exterlor que se vende a 26 el quintal. Prác ticamente cada comerciante plerde un dólar por saco.

Esto perjudicará mucho al cereal del país cuya cosecha se está reco. giendo en la actualidad. Al menudeo se va a vender el arroz a 30 cts.



No eche Ud, en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, á precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas Teléfono 1131 Apartado III

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA